

Asociación Centroamericana de Filosofía (ACAFI)

ACAFI condena las medidas del gobierno nicaragüense contra la autonomía universitaria y la libertad de pensamiento



La Asociación Centroamericana de Filosofía (ACAFI), conformada por las asociaciones nacionales de la filosofía de la región, condena las medidas tomadas por el Gobierno de Nicaragua en contra de las universidades y las asociaciones universitarias privadas, esto por atentar contra la libertad de pensamiento y la autonomía universitaria. Además, porque violenta la dignidad y los derechos humanos del pueblo de Nicaragua. Tales medidas transgreden la conformación de un pensamiento crítico independiente y de la libre opinión en el seno de la sociedad nicaragüense.

El contexto de estas medidas tienen su origen en 2018 con las protestas pacíficas de los estudiantes universitarios a los que se sumaron otros sectores sociales. De esa fecha a la actualidad, el gobierno del país hermano ha ejercido un uso excesivo y arbitrario de la fuerza policial, lo cual ha dejado como saldo centenares de vidas segadas, entre ellas las de estudiantes y personas menores de edad.

El gobierno de Nicaragua no solo ha violentado la autonomía universitaria y la libertad de cátedra al interior de la esfera pública de la educación superior, sino que ha perseguido, encarcelando o apresado a cancelar de manera expedita, la licencia bajo la que operan –al menos- 15 instituciones de Altos Estudios del ámbito privado, entre las que figuran la Universidad Paulo Freire, Universidad Politécnica de Nicaragua, Universidad Popular de Nicaragua, Universidad Hispanoamericana y Universidad de Estudios Humanísticos.

Tales instituciones fueron ocupadas a la fuerza, confiscados sus bienes, cambiados sus nombres, y reestructuradas conformando nuevas instituciones, lo cual –en principio- atenta contra la autonomía universitaria y la libertad académica, eso por medio de un proyecto que fue remitido a la Asamblea Legislativa; por lo que dichas instituciones quedan bajo la tutela

Autor/ Author

Asociación Centroamericana de
Filosofía (ACAFI)

Recibido: 18/04/22

Aprobado: 25/05/22

Publicado: 08/07/22

estatal, y creemos que se trata de un posible intento para el control del pensamiento crítico.

Hacemos un llamado urgente a las autoridades del Gobierno de Nicaragua para que dejen sin efecto las medidas adoptadas, que restaure las libertades universitarias, conforme lo indica la legislación internacional y los principios del CSUCA.

Asociación Centroamericana de Filosofía
San José, Costa Rica
Jueves 10 de marzo de 2022